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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00033            DEL  09/06/2023 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DEL 9.06.2023 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 9 del mese di giugno, alle ore 10:02 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella NO  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico NO  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Mariella Abbinante Domenico Fumai  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 
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PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Presidente   

Grazie. Passiamo al punto due: comunicazioni. Allora, inizio io 

con alcune comunicazioni e nel frattempo vi dico che è stato 

depositato, all’inizio del Consiglio, dal Consigliere Burdi, il 

primo firmatario, un Ordine del Giorno che chiederò poi di 

presentare nell’ambito sempre delle comunicazioni. Parto dai 

patrocini. Concessione patrocinio gratuito del 31/3/2023  

all’associazione Proloco Quarto Municipio per il convegno 

dedicato al Maestro Vito Guerra in arte Piripicchio, tenutosi 

il 14 aprile 2023. Concessione patrocinio gratuito 

all’associazione Antica Lusitum per le celebrazioni del santo 

patrono San Giorgio Martire, nei giorni 23, 24 e 25 aprile. 

Concessione patrocinio gratuito all’Istituto comprensivo 

Giovanni Paolo Secondo De Marinis, per lo svolgimento della 

settimana Open School che si è tenuta dal 22 al 26 maggio 2023. 

Concessione patrocinio gratuito alla Fidas, sezione carbonara, 

per l’incontro scientifico sul tema, tradizione, innovazione in 

chirurgia oncologica, tenutosi il 4 maggio 2023. Concessione al 

patrocinio gratuito, alla proloco quarto municipio per il 

gemellaggio culturale poetico denominato Poesia che Unisce, che 

si terrà il 17 giugno 2023 a Colle Torto in provincia di 

Campobasso. Concessione patrocinio gratuito al gruppo Frates 

del Salvatore per l’iniziativa Uso e Riuso, prima fiera della 

solidarietà prevista e tenutasi domenica 21 maggio 2023 presso 

la parrocchia del Salvatore a Liuseto. Concessione patrocinio 

gratuito alla confraternita operativa del Rosario per le 



manifestazioni religiosi inerente a festeggiamenti in onore di 

Maria Santissima del Rosario per i giorni 24, 29 e 30 

settembre, primo ottobre 2023. Concessione patrocinio gratuito 

all’associazione culturale amici della cultura, per l’incontro 

monotematico con il giornalista Michele Partipilo sul tema 

“Riuscire a informare nell’era della comunicazione” incontro 

svoltosi il 28 maggio 2023. Volevo inoltre informarvi 

relativamente ai lavori della fogna bianca. Come è ben noto i 

lavori sono sospesi da quasi due mesi, perché i lavori che sono 

iniziati il 23 gennaio, con la prima parte, la realizzazione di 

una vasca nel recapito finale, i lavori sono momentaneamente 

bloccati a seguito del ritrovamento di sottoservizi per i quali 

è stato necessario modificare le tubature, sia relativamente al 

materiale, che al diametro. La consegna delle nuove tubature è 

prevista a metà giugno. Riprendo anche quello che aveva detto 

all’inizio il dottor Marchillo, relativamente al momento che 

l’ufficio dal punto di vista del personale sta vivendo. Vi 

informo che comunque il 15 maggio scorso è stato inoltrato a 

nota ufficiale agli uffici di competenza, evidenziando la 

mancanza di una figura di, come quella della dottoressa 

Riccardi, e altre criticità che l’ufficio in questo momento sta 

vivendo. Bene, allora, chiedo adesso a voi se ci sono 

interventi per le comunicazioni. La parola al Consigliere 

Menolascina.  

 

Consigliere Menolascina  



Buongiorno, grazie Presidente. Saluto il direttore e do il 

benvenuto e gli auguro un buon lavoro. Approfitto 

dell’occasione per chiedere al direttore, dottor Marchillo di 

voler procedere, siccome è iniziato già dalla dottoressa 

Cazzolla, procedere a richiedere l’installazione dell’impianto 

già qui presente, che non è ancora entrato in funzione e la 

richiesta di un’altra postazione per poter permettere ai 

Consiglieri che ne abbiano necessità, di effettuare Commissioni 

da remoto, in modalità mista. Abbiamo qui già una parte 

dell’attrezzatura, però che non è stata ancora installata. 

Dicevo, richiedere un'altra postazione, perché come vi è noto 

le Commissioni sono due e quindi poi ci sarebbe un problema in 

base agli orari e sarebbe molto problematico.   

  

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Menolascina  

Va bene, grazie.   

  

Presidente   

Grazie Consigliere Menolascina. Ci sono altri interventi nelle 

comunicazioni? La parola al Consigliere Burdi.   

  

Consigliere Burdi   

Buongiorno, buongiorno Presidente, buongiorno direttore, 

buongiorno Consiglieri e ahimè buongiorno anche al pubblico che 



eventualmente ci seguirà in un secondo momento. Mi associo al 

benvenuto fatto dalla Presidente e dal Consigliere Menolascina 

di benvenuto, quindi al nuovo direttore. Benvenuto direttore 

nel nostro Municipio. Municipio periferico, così tanto 

maltrattato, ma a cui, penso di parlare a nome di tutti, a cui 

noi siamo fortemente legati. Quindi buon lavoro e certo della 

nostra e della vostra reciproca collaborazione. Mi soffermerei 

in un primo momento alle comunicazioni che ho da dare ed 

eventualmente se poi la Presidente ha la possibilità di 

aggiornarmi sulle mie richieste, per poi procedere a leggere 

l’Ordine del Giorno presentato in data odierna. Per quanto 

riguarda il primo aspetto, Presidente, se ci sono delle novità 

circa l’installazione della segnaletica luminosa del passaggio 

di segnalazione di passaggio a livello aperto o chiuso in via 

Gorizia. È un problema fondamentale che va a bloccare il 

traffico veicolare, non soltanto su via Gorizia, ma anche su 

via Umberto, bloccando l’asse stradale più importante di quella 

fetta di quartiere. Capisco le vostre richieste, ma alla vostra 

richiesta, alla nostra richiesta anche di segnalazione di 

obbligo spegnimento motori non è stato dato seguito, non è 

stata data nessuna risposta fattiva. Capisco che il 

responsabile ci ha dato una risposta, ma non la ritengo 

sufficiente, perché la gente che abita in quelle zone, 

soprattutto con l’aumento delle temperature, e i motori accesi, 

ha un grosso problema. E quindi anche l’installazione del 

pannello di segnalazione potrebbe essere un elemento 



fondamentale per andare a snellire il traffico in quella zona. 

Quindi se ci sono aggiornamenti su questo. Un'altra richiesta 

di informazioni riguarda la nostra delibera, la delibera numero 

27 del 2 agosto 2022 che riguarda l’eliminazione del filobus 

nel nostro Municipio e della sottostazione in Piazza Chiara 

Brandoni, vittime del femminicidio. Alla nota di riscontro 

fatta dall’Assessore Galasso datata 10 marzo, questa messa in 

sicurezza non è avvenuta. Quindi non possiamo tollerare una 

situazione che, a mio parere, stiamo andando sul ridicolo, 

perché alle nostre richieste non viene dato nessun seguito, e 

cosa aspettiamo? Una ribellione da parte dei cittadini, e 

quindi qui mi sto riferendo anche alla questione poc’anzi 

sottolineata di via Gorizia. Quindi se ci sono aggiornamenti 

per quanto riguarda il filobus. Se ci sono aggiornamenti, 

perché a quanto pare l’Amministrazione con la tecnica del 

rimando, rimanda, rimanda e la Consiliatura si sta avviando al 

termine e quindi con la tecnica del rimando stiamo rimandando 

tutte le problematiche alla prossima consiliatura. Quindi anche 

aggiornamenti, se ci sono, sul bagno pubblico in celle del 

campo, che possa essere Piazza Vittorio Emanuele, che possa 

essere Piazza Vittime del Femminicidio. Che possa essere anche 

l’installazione di un bagno chimico, così come avviene nel 

litorale barese con l’installazione di Bagni Chimici per il 

periodo estivo, ma che almeno che ci sia un segnale di 

attenzione nei confronti del territorio. Noi questo chiediamo, 

un segnale di attenzione. Tecnica del rimando. Se ci sono 



aggiornamenti sullo stato di avanzamento dei lavori del campo 

sportivo Leo Dell’Acqua, nelle sue comunicazioni non c’è 

riscontro, quindi se lei ha qualche notizia in più da fornirci, 

ne sarei grato. E poi non per ultimo, se ci sono aggiornamenti 

sul grandissimo problema che attanaglia il nostro territorio e 

qui mi riferisco a viabilità e parcheggi. Quotidianamente in 

Commissione discutiamo di richieste a macchia di leopardo, che 

vanno a disciplinare un quadrilatero, una determinata zona, ma 

un programma serio, completo che vada a disciplinare l’intero 

quartiere, Carbonara e Ceglie, manca. Sappiamo benissimo che 

questo territorio è un territorio nato prima dello sviluppo 

degli autoveicoli, ma l’Amministrazione ritengo che debba 

intervenire. Gli Assi fondamentali, via Vittorio Veneto, via 

Vincenzo Roppo sono privi di marciapiedi, via Umberto. Non per 

ultimo anche ieri ho assistito personalmente a un altro 

incidente in via dell’Acqua, a una persona a noi conosciuta…  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Burdi   

Vicino casa tua, Giovanni è stato investito. Probabilmente 

sarebbe successo lo stesso, perché comunque camminava, è stato 

investito mentre stava attraversando le strisce pedonali, ma la 

questione delle zone trenta, l’adozione delle zone trenta che 

noi abbiamo deliberato probabilmente da un anno a questa parte, 

quali sono i provvedimenti che l’Amministrazione ha fatto? 



Tecnica del rimando e la Consiliatura volge al termine. Quindi 

la questione della viabilità e parcheggio con l’eventuale posa 

in opera della segnaletica orizzontale e verticale e io 

ritengo, così come detto anche in Commissione, che l’unica via 

d’uscita per regolarizzare il traffico in queste zone sia 

l’istituzione dei sensi unici. Noi come Commissione ci stiamo 

adoperando in tal senso, però sembra che l’Amministrazione non 

abbia interesse all’istituzione di sensi unici, perché 

probabilmente vanno a ledere qualche…   

  

Presidente   

Si avvii alla conclusione.   

  

Consigliere Burdi   

Quindi se ci sono degli aggiornamenti… La questione viabilità e 

parcheggio e poi… L’ultima richiesta che le faccio, Presidente, 

e mi avvio alla conclusione, è, così come detto anche 

precedentemente in alcune circostanze; laddove sia possibile 

che gli eventuali sopralluoghi concordati con gli addetti della 

ripartizione, siano comunicati, non dico con congruo anticipo, 

ma non il giorno stesso del sopralluogo, in modo tale da dare 

la possibilità a noi Consiglieri di organizzarci anche la 

giornata lavorativa. Grazie.   

  

Presidente   

Grazie. La parola al Consigliere Nicola Quaranta.   



  

Consigliere Quaranta Nicola   

Grazie Presidente. Un saluto a tutti i Consiglieri, al pubblico 

anche in quest’occasione non abbiamo possibilità di salutare, 

perché ancora una volta non interviene nessuno ai nostri 

Consigli. Questa non è una cosa buona. Io mi sento di porre un 

saluto particolare al dottor Marchillo, un benvenuto veramente 

di cuore, perché certo i rapporti umani vanno sempre incentrati 

sulla prudenza, però io mi espongo, credo che si potrà fare un 

ottimo lavoro, perché l’esordio è stato veramente dei migliori. 

Cordiale, una persona cordiale, a modo e sicuramente è un 

ottimo dirigente. La ringrazio già per il lavoro che si potrà 

fare in futuro. Detto questo, purtroppo, invece poi dobbiamo 

passare a una serie di note dolenti, un po’ le ha già esposto 

in modo molto esaustivo il collega Burdi, però diciamo che le 

questioni sono sempre quelle. Le questioni sono sempre quelle e 

io vedendo i lavori del nostro Consiglio, non lo so, mi sembra 

di vedere il film Titanic, l’orchestra suona e la nave affonda. 

Perché qua sembra che tutto vada bene, ogni giorno c’è una 

manifestazione, ogni giorno c’è un taglio di un nastro, ogni 

giorno c’è una premiazione. Sembra veramente di essere 

nell’Eden. Poi invece vediamo che d’altro canto tutta una serie 

di servizi necessari non funzionano. Allora, è quasi 

fastidioso, per me, e sicuri anche per voi, andare a dire 

sempre le solite cose, però dico che il pensiero che voglio 

evidenziare è proprio quello, cioè che noi stiamo usando una 



serie di eventi che è doveroso organizzare, è doveroso 

partecipare, è doveroso, ci mancherebbe, però dovrebbero essere 

la cornice a un’attività politica seria, attività politica 

fatta in favore dei cittadini. Invece no, qua sembra che queste 

manifestazioni siano uno strumento di distrazione di massa, 

perché distraiamo le persone con il taglio del nastro, con 

l’orchestrina, con la foto, con il selfie, con il post su 

facebook. E i problemi seri? Il Consigliere Burdi ha detto del 

segnale variabile, il segnale luminoso variabile a Ceglie, ma 

noi non siamo stati capaci, dico noi, però Presidente mi 

consenta, io la maggiore responsabilità la ritengo a lei, non 

peraltro per la carica che ricopre. Non siamo stati capaci di 

mettere i segnali di obbligo di spegnimento motori in quelle 

strade famose dei passaggi a livello. Non siamo stati capaci 

nemmeno di fare quello, e oggi, anzi già da qualche giorno che 

fa caldo, le persone devono stare chiuse in casa almeno fino a 

fine settembre, con il caldo, a soffrire il caldo, perché non 

possono aprire, perché se no si vanno a assorbire tutti i gas 

di scarico. Non siamo stati capaci nemmeno di fare quello, 

nemmeno le piccole cose. Al di là poi che, come dicevo prima, 

sembra che tutto vada bene, ma basta affacciarsi per strada e 

vedere il degrado delle nostre strade, dall’asfalto dove tutte 

le strade, tutte le strade principali sono assolutamente 

ammalorate e dove c’è una questione di pericolo, perché prima 

ancora dei danni alle macchine che sicuramente ci saranno, ma è 

una situazione di pericolo, pericolo per incidenti e pericolo 



anche per la salute, e parla uno, ormai lo sapete, che cammina 

quasi sempre in bicicletta, camminare in bicicletta in questo 

territorio è da pazzi, perché veramente ci si fa male, non c’è 

una strada bella liscia, tolta qualche stradina meno 

frequentata, diciamo, periferica, ma per il resto le strade 

principali sono tutte assolutamente ammalorate. Dove sta la 

manutenzione straordinaria? Noi abbiamo un milione di euro 

all’anno, destina il Comune al Municipio per la manutenzione 

straordinaria delle strade, dove sta? Che fino hanno fatto 

questi soldi? Si può sapere dove e quando li dobbiamo spendere? 

E se andremo ad affrontare veramente problemi che seriamente 

vogliono essere affrontati? E questo è per quanto riguarda il 

manto stradale. E la pulizia? Tutti vediamo in che stato sono 

le nostre strade, e sia ben chiaro, questa non è una critica 

agli operatori, che fanno molto probabilmente la maggior parte 

di loro fa più del proprio dovere, non il proprio dovere, più 

del proprio dovere. Ma povero operatore, quando un operatore ha 

un sacco di strade da servire, come fa? È normale che poi il 

servizio sia di pessima qualità. Allora, io leggevo un po’ 

prima, se non sbaglio della festa di San Nicola, che erano 

stati assunti in servizio altri 14 operatori, che dovevano 

essere, chiedo scusa, se leggo, dovevano essere… Sì, erano 14, 

che dovevano essere impiegati prima per la festa di San Nicola 

e poi per le zone turistiche e a supporto di eventi 

programmatici. Ma a noi quando tocca? Dico io, è questo è San 

Nicola, per l’amor di Dio, siamo tutti devoti a San Nicola. E 



poi i turisti, poi le zone turistiche, poi l’evento in 

programma, ma a noi quando tocca? Ma è normale che ci sono 

strade dei nostri quartieri che non sono serviti assolutamente 

proprio dal servizio di spazzamento. È normale questa cosa, 

perché ci sono strade che purtroppo non sono servite, meno male 

che molti nostri concittadini che hanno un alto senso civico 

provvedono improprio, perché se no lì ci sarebbero cumuli di 

rifiuti, e anche questo passa in cavalleria. Come per esempio 

vediamo l’abbandono illecito di rifiuti ingombranti. Allora, ma 

anche sulla piazza, anche sulla piazza; allora io dico, 

possiamo sollecitare che vengano messe in funzione, o che se 

stanno in funzione che si vadano a prendere le immagini e si 

vadano a perseguire coloro che fanno questi atti? Mi riferisco 

alle fototrappole. Le fototrappole almeno sulla piazza, io non 

dico nelle stradelle, ma almeno sulla piazza, le fototrappole 

ci sono? Funzionano? È possibile utilizzare affinché andiamo a 

debellare questo problema? Almeno sulla piazza? Cioè noi 

parliamo che vogliamo essere accoglienti, io vi devo dire pure, 

che negli ultimi giorni noto dei turisti, e vi sto parlando 

seriamente, l’altro giorno mi chiedevano delle spiegazioni, 

delle informazioni. Il che è una cosa bellissima, però io non 

so perché stanno arrivando qui, però è logico che mi auguro e 

credo ce lo auguriamo tutti, che questo fenomeno possa 

amplificarsi. Ma come? Che arriva il turista e trova all’angolo 

di via Ugo Foscolo il materasso, comodino, il mobile, il letto? 



Allora almeno sulla piazza cerchiamo di fare qualcosa. Abbiamo 

inaugurato…   

  

Presidente   

Consigliere Quaranta, le chiedo scusa, le chiedo di avviarsi 

alla conclusione.  

 

Consigliere Quaranta Nicola   

Va beh, anche questo, boh… Va beh, io avrei altre cose da dire… 

Però, ripeto, l’altro giorno c’è stato quest’incontro alla 

provincia dove in pompa magna si è presentato questo progetto 

di inserimento sul portale del Comune di, io sapete che su 

questi temi sono un po’ ostici per me, forse uso pure termini 

sbagliati, però dico sul portale del Comune ora c’è una 

mappatura completa dei siti archeologici. Bene, c’è questa 

mappatura, e ma dopo che… Perché poi noi li sappiamo, quindi a 

noi non serve, può servire – appunto – a qualcuno che viene da 

fuori; ma quando l’eventuale turista arriva e con la mappatura 

vede che in via De Candia c’è un ipogeo, ma quell’ipogeo non è 

fruibile, quando vede che nella zona del cimitero di Ceglie c’è 

un’ampia, amplissima area archeologica, ma non è fruibile, ma 

che servizio abbiamo fatto? Cioè ma io questo dico, ma come… Io 

non lo so se sono io che non riesco, che mi sfuggono dei 

passaggi, o se siete voi che strumentalmente usate queste cose, 

appunto, per distrarre l’attenzione dai problemi seri. Noi 

abbiamo un tesoro, fino all’altro giorno Presidente le è stato 



detto alla Calamandrei, e noi non possiamo opporre la 

motivazione, la Sovrintendenza ha detto, perché la 

Sovrintendenza ha detto “bene, sediamoci al tavolo con la 

Sovrintendenza, vediamo che cosa dice” perché ci saranno delle 

prescrizioni, saranno onerose e il Comune questi soldi li deve 

trovare e far sì che quei siti diventino fruibili, perché 

veramente potrebbero essere occasione di sviluppo di questo 

territorio, non l’occasione a parole che è funzionale per 

acquisire un po’ di visibilità o di dire due chiacchiere, di 

acquisire visibilità e consensi. No, veramente potrebbe essere 

uno strumento di sviluppo di questo territorio, perché un 

territorio come questo è veramente ricco. Noi ci sono altre 

zone d’Italia, nella stessa Regione Puglia, ci sono dei siti 

archeologici che sono pubblicizzati e fruiti al massimo dai 

turisti, che poi uno va là e dice, ma questo non è nemmeno la 

metà della metà di quello che noi abbiamo soprattutto a Ceglie. 

Ma nell’intero municipio 4. Allora questo è che dovremmo fare. 

Però purtroppo qua, e chiudo, purtroppo forse qua stiamo 

pensando a promuovere noi stessi, dico, parlo pure per me, a 

promuovere noi stessi e non a fare un servizio per i cittadini, 

perché è troppo semplice farsi la foto, mettere il post su 

Facebook, benissimo, applausi, cuoricini, pacche sulle spalle, 

una carezzina a un bambino, un sorrisino a qualcun altro e 

abbiamo fatto tutto. Può darsi pure che riusciamo a, usiamo i 

termini giusti, a imbrogliare la gente, ma stiamo imbrogliando 

anche noi stessi. Perché questo territorio è già non vivibile, 



e se continuiamo così, sarà ancora peggio. Ieri il Consigliere 

Burdi mi faceva notare un aspetto della desertificazione a cui 

si stiamo avviando per una serie di motivi. Se noi non mettiamo 

mano seriamente mani e facce, viso, forze, risorse a invertire 

questo trend, questo territorio è un territorio morto ed è un 

peccato, non perché noi siamo tutti di questo territorio qua, 

ma questo veramente è un gioiello, questo territorio è un 

gioiello che però per una serie di motivi si è avviato su un 

crinale – diciamo – perfido, forse dovrei dire anche qualche 

termine anche più forte, però diciamo su un crinale perfido, e 

noi non abbiamo la forza di invertirlo, non abbiamo la forza e 

forse non abbiamo nemmeno l’utilità, perché tanto con queste 

escamotage, i social, questo e quest’altro mi garantisco un 

pacchetto di voti, molto probabilmente la prossima volta sarò 

stato rieletto, però a quel punto avrò fatto un ottimo servizio 

per me, ma pessimo per la Comunità che rappresento. Allora io 

veramente l’auspicio che faccio, che manca poco ormai, ma che 

veramente si provi ad affrontare i temi seri, i temi seri, 

perché lei mi dice che devo interrompere, ma ce ne sarebbero 

tanti altri, e chiudo veramente, tipo il bagno di Ceglie, il 

bagno pubblico di Ceglie che diceva il Consigliere Burdi, è la 

stessa via Principessa Iolanda, dove l’altra volta lei mi ha 

parlato di un problema personale e io subito lì alzo le mani 

per un problema personale, però nel frattempo sono passati 

mesi, e l’Amministrazione di Bari non è l’Amministrazione del 

Piccolo Comune di 7 – 800 abitanti dove veramente se manca 



qualcuno si va in crisi e ci dovrebbe essere qualcun altro che 

può fare le veci di questa persona, che ha queste difficoltà 

personali, che io non… A cui esprimo assolutamente la massima 

solidarietà. Però non si possono fermare dei lavori necessari 

per un municipio, perché c’è un problema personale. Io, ripeto, 

avrei altro da dire, ringrazio per il tempo concessomi, poi a 

limite interverrò su altre tematiche, grazie.   

  

Presidente   

Grazie al Consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi? La 

parola al Consigliere Valzano.   

  

 

 

Consigliere Valzano   

Buongiorno a tutti Colleghi, anch’io ovviamente mi associo ai 

saluti del nuovo dirigente, buon lavoro quindi da parte di 

tutti. Velocemente volevo fare solo un intervento in base a 

quello che ha detto il collega Quaranta, in merito ai siti 

archeologici, visto che conosco anch’io bene un po’ la 

situazione. In merito al parco archeologico, chiamiamolo così, 

della necropoli, adiacente il cimitero di Ceglie, è stato 

inviato più volte e siamo in attesa e stiamo sollecitando, 

perché sembra, no sembra, devono fare il progetto, Giulio 

confermami, è lo studio di fattibilità, giusto? Lo studio di 

fattibilità per portare avanti la realizzazione di quel parco, 



che secondo me, come dicevi, diventa importantissimo, perché 

all’interno del Parco tra l’altro è stato chiesto anche 

eventualmente di posizionare la famosa struttura per il caro 

trionfale di Ceglie. Quindi su questo praticamente stiamo 

spingendo sullo studio di fattibilità, ovviamente sappiamo che 

i tempi purtroppo non sono tempi brevi, ma sono tempi un po’ 

lunghi sotto questo punto di vista. Quindi l’attenzione sul 

discorso archeologico c’è, perché altri siti, diciamo, non meno 

importanti, ovviamente del parco archeologico ci sono, però sul 

parco archeologico noi dobbiamo dare assolutamente priorità. 

Primo, perché è completamente di proprietà del Comune di Bari, 

quindi non dobbiamo acquisire aree. E quindi essendo di 

proprietà siamo avvantaggiati. È completamente recintato, ed è 

anche posizionato in modo positivo, cioè, dov’è la struttura 

permette un’area parcheggio sotto questo punto di vista, quindi 

da parte mia personale, diciamo, io su questo argomento 

periodicamente scrivo delle email alla struttura proprio per 

cercare di sollecitare a che punto stanno i lavori per lo 

studio di fattibilità. Quindi ci tengo a chiarire, diciamo, 

questo particolare qua. Grazie.   

  

Presidente   

Grazie al Consigliere Balzano, la parola al Consigliere 

Cascione.   

  

Consigliere Cascione   



Buongiorno Presidente, benvenuto al Direttore, l’abbiamo 

accolto volentieri, vista la situazione di valle di lacrime, 

diciamo così, aspettavamo un direttore, diciamo, da tempo 

perché si parlava, diciamo, da un po’ di tempo, la sostituzione 

della dottoressa Cazzolla ed è arrivato questo momento atteso. 

Chiaramente come ha detto lei ci sono diversi problemi di 

personale in tutta la struttura comunale, come tutti gli Enti 

locali, io faccio parte di un ufficio di Enti locali e abbiamo 

una problematica generalizzata per tutti gli Enti locali. Noi 

abbiamo chiesto più volte, come Consiglio, non solo la parte 

amministrativa, ma anche un tecnico, come geometra, ingegnere, 

architetto, quello che sia per fare le occupazioni di suolo 

pubblico e tutte le parti tecniche per dare una mano a una 

collega che ha sostituito anche Cecilia Fiorentini per ovvi 

motivi e tante altre cose, insomma. Parlo del tecnico per un 

semplice motivo, perché le autorizzazioni di occupazioni di 

suolo pubblico, passano da noi come anche le concessioni dei 

chioschi, concessioni che lei conosce benissimo la situazione. 

Quindi la figura tecnica sarebbe, diciamo, più opportuna che 

solo della parte amministrativa. Quindi chiaramente il momento 

è tragico, come abbiamo già detto, però se si rincara la dose, 

facendo un’ulteriore richiesta all’ufficio personale, 

all’Assessore La Coppola, che lui conosce benissimo tutta la 

situazione, diciamo, sarebbe come manforte la richiesta da 

parte sua. Per quanto riguarda la questione viabilità e 

parcheggi. Noi in questi giorni stiamo ricevendo diversi pareri 



dal vicecommissario Giliberto, che è l’attuale responsabile di 

zona. Tant’è vero che oggi abbiamo fatto una richiesta di 

invito per fare dei sopralluoghi congiunti, per alcune zone, 

però io rinnovo nuovamente la richiesta di fare all’Assessore 

Galasso e alla Ricchia una richiesta per un Piano di Mobilità e 

Viabilità, così come è stato richiesto sia da lei che dalla 

Commissione, Presidente. Nell’altro Consiglio le avevo chiesto 

di avere notizie in merito alla delibera numero 171 del 25 

febbraio 2019, relativamente agli interventi di 

riqualificazione del Centro Storico di Carbonara e Ceglie del 

Campo, che è un’approvazione di uno studio di fattibilità, dove 

non abbiamo avuto notizie ed è molto correlato alla questione 

viabilità e parcheggi, perché si continua a avere 

quotidianamente l’eliminazione di parcheggi in molte strade, 

perché chiaramente la viabilità nostra, cioè la conformazione 

stradale delle strade che abbiamo sono l’80%, quasi, che non si 

può parcheggiare, quindi è tollerata la sosta, però se andiamo 

a attenzionare qualche cittadino che fa una richiesta per 

l’eliminazione del parcheggio viene eliminato. Però il problema 

è che l’Amministrazione, precisamente l’ingegnere La Ricchia, 

che è il responsabile della viabilità, lui cancella i posteggi, 

i parcheggi però non rinnova nessuna richiesta di studi di 

fattibilità, nuove proposte di parcheggi. Noi abbiamo rinnovato 

le richieste dell’altra Consiliatura dell’individuazione 

dell’area parcheggio, abbiamo individuato altre aree 

parcheggio, altre viabilità, però l’ufficio (incomprensibile) e 



l’Assessore Galasso fanno finta di niente. Quindi deve essere 

una richiesta specifica fatta al Sindaco De Caro, all’Assessore 

Galasso e l’ingegnere La Ricchia, come responsabile della 

viabilità. O loro mi affidano a qualche tecnico dell’ufficio, 

però vista la situazione in cui riversa l’ufficio e anche 

perché ci sono problematiche per il PNRR e tutta una serie di 

riqualificazioni che fortunatamente il Comune di Bari ha 

aderito a dei finanziamenti e li ha pure ottenuti. Secondo me 

bisogna chiedere esplicitamente di affidare quest’incarico a un 

tecnico esterno, così come hanno fatto in tante altre 

situazioni. Quindi lo studio di fattibilità deve essere 

affidato a un tecnico esterno, proprio specifico al Municipio 

4, perché noi dobbiamo interloquire con questo tecnico, visto 

che gli uffici Ivop non riusciamo a interloquire, soprattutto 

con l’ingegnere La Ricchia che l’abbiamo invitato ed ha 

desertato diversi appuntamenti, quindi sarebbe l’unica cosa per 

soddisfare queste esigenze.   

  

Presidente   

Si avvii alla conclusione.  

 

Consigliere Cascione   

Arrivo subito. Per quanto riguarda la mappatura e il portale 

dei siti archeologici, così come abbiamo detto quel giorno, la 

mappatura va aggiornata, chiaramente faremo dei lavori, penso 

in Commissione, faremo anche per i totem, come se lei 



Presidente si sta impegnando all’installazione, a individuare i 

siti dove posizionarli, e l’inserimento di Santa Candida, nella 

mappatura è importante, perché Santa Candida ricade nel nostro 

territorio. Quindi che poi qualcuno lo utilizza per fare degli 

eventi, cioè va bene, però voglio dire, se abbiamo anche delle 

associazioni territoriali che possa usufruire e utilizzare 

questo sito bellissimo, è bene che venga fatto anche da qualche 

associazione del territorio. Credo di aver terminato. Grazie.   

  

Presidente   

Grazie. Grazie Consigliere Cascione, ci sono altri interventi? 

La parola al Consigliere Maselli.   

  

 

Consigliere Maselli   

Grazie Presidente. Colgo l’occasione per dare il benvenuto al 

nuovo direttore, a nome di tutta la Commissione Cultura e 

Sport, per il lavoro da svolgere insieme in questo ultimo anno 

di Consiliatura, grazie direttore.   

  

Presidente   

Grazie consigliere Maselli. Ci sono altri interventi? No, bene. 

Provo io a rispondere velocemente alle richieste che sono state 

formulate. Allora, partiamo dal Consigliere Burdi. Pannello 

messaggio variabile, non ho aggiornamenti. Per quanto riguarda 

invece il pannello di obbligo di spegnimento degli autoveicoli 



a passaggio a livello chiuso, io sono stata personalmente, 

prima di inviare l’ulteriore nota all’ingegnere La Ricchia, in 

data 29 e 30 maggio più o meno, ho interessato il Sindaco 

attraverso le vie brevi, mi sono confrontata con il Sindaco 

perché come ben sapete, perché la storia è lunga, ce la 

dobbiamo ricordare, cioè tutte le richieste che sono state 

fatte, poi la ripartizione ci ha risposto, ci ha detto che si 

rendeva necessaria un’ordinanza sindacale. Il Sindaco 

attraverso le vie brevi si è detto disponibile a fare 

quest’ordinanza, l’ingegnere La Ricchia continua a essere 

perplesso, in ogni caso io ho inviato comunicazione ufficiale, 

nota ufficiale nella quale evidenzio anche l’interlocuzione 

avuta con il Sindaco. Per quanto riguarda il bagno pubblico, io 

non ho aggiornamenti, anche perché, a volte mi sembra strano 

che voi da un Consiglio all’altro mi chiedete degli 

aggiornamenti per cose per le quali è necessario un progetto, 

un inserimento nel Piano delle Opere Triennali. Per quanto 

riguarda invece il bagno chimico, poiché ieri mattina c’è stata 

la consegna di quell’area giochi presso il green mission, e 

ancora una volta abbiamo raccolto, sia io e c’era anche il 

dirigente Marchillo, l’Assessore Galasso, c’era il Consigliere 

e abbiamo raccolto l’esigenza di avere un bagno in un giardino 

che è frequentato non soltanto da bambini durante il periodo 

estivo, ma anche da adulti che hanno bisogno, appunto, di 

utilizzare il bagno. E ci chiedevano “guardate andrebbero bene 

anche i bagni chimici” al che io ricordavo, perché questa cosa, 



in maniera particolare fu evidenziata anche l’anno scorso dal 

Consigliere Burdi, nelle comunicazioni; ricordavo che la 

consegna, la messa a disposizione di questi bagni è soltanto 

per le spiagge, perché rinvengono da un’ordinanza regionale che 

pone l’obbligo di porre i bagni durante il periodo della 

balneazione, per cui in ogni caso io ho fatto un passaggio con 

l’Assessore Petruzzelli dicendo “scusate, possiamo, in via del 

tutto eccezionale, soprattutto dove ce lo chiedono, come il 

green mission, ma anche a Ceglie ce lo chiedono in maniera 

particolare, perché per fortuna in piazza i bagni ci sono, 

prevedere” allora l’Assessore mi ha riconformato questo, cioè 

che i bagni sono per le zone di balneazione, ma si è impegnato 

a fare una ricognizione anche dal punto di vista delle 

disponibilità economiche. Per quanto riguarda le zone Trenta, 

io ho sollecitato sia l’ingegnere Binetti che l’ingegnere 

Architetto Carla Silvestri che sono i riferimenti dell’IVOP e 

proprio qualche settimana fa mi diceva “no, no, le risorse sono 

arrivate, adesso si tratta soltanto di predisporre e ordinare 

la cartellonistica”. Per le strade dissestate, relativamente al 

Consigliere Nicola Quaranta, sapete perché avete ricevuto anche 

voi la nota, che sono in corso degli interventi di manutenzione 

straordinaria, proprio ieri che siamo stati nel quartiere Di 

Santa Rita, c’è tutta via Santa Rita, via dello Scoglio che 

hanno fatto già tutta la scarifica, ma anche una scarifica 

anche importante, per cui provvedere al rifacimento del manto. 

Rifiuti ingombranti. Allora la regola la conosciamo tutti, si 



ritirano prima i rifiuti ingombranti che hanno il codice, 

dopodiché passa a ritirare quelli senza codice. Allora, le 

fototrappole. Le fototrappole sono state richieste e io mi 

interfaccio per questo con il maggiore Pellicoro, però il 

maggiore Pellicoro non comunica dove mette le fototrappole che 

comunque non sono posizionate in maniera a tempo indeterminato, 

diciamo, o visibile. So per certo che tempo fa fu posizionato 

in via Strada della Vela, tanto che un signore che era andato a 

conferire in maniera illecita si accorse della telecamera, 

strappo tutto, ma in realtà fu ripreso; sono state posizionate 

anche di fronte al caseificio Castellaneta. Io le ho richieste 

io, ma mi sono fatta anche portavoce, più che portavoce ho 

fatto tesoro delle indicazioni che voi come Commissione avevate 

indicato. Evento del 16 maggio. Questo rispondo sia a Giulio 

Cascione che al Consigliere Quaranta. Allora, in quell’evento 

in pompa magna, credo di aver detto in maniera molto chiara 

quale fosse lo step che stavamo vivendo e quali sarebbero 

dovuti essere gli step successivi, cioè innanzitutto dobbiamo, 

così come ho richiesto, di avere un nuovo capitolo, che ci 

venga rinnovato il capitolo con 15 mila euro, io li ho 

richiesti, ma dobbiamo aspettare l’assestamento di bilancio 

per, incrociamo le dita, per riaverli. Abbiamo evidenziato che 

è necessario, si è bello questo lavoro della mappatura, che va 

aggiornato, e questo credo che sia stato detto, ma sappiamo 

anche che con gli altri 15 mila euro che avremo noi non 

potremmo andare a fare la messa in sicurezza e la fruizione. Ma 



potremmo continuare un discorso sui contenuti, sulla 

sensibilizzazione, sulla formazione. Abbiamo detto chiaro e 

tondo che per la messa in sicurezza è necessario captare 

qualche bando regionale nazionale che ci possa, parliamo di 

finanziamenti importanti, per poter andare alla fruizione. E 

credo che la fruizione della sicurezza che vanno a braccetto, 

siano desiderio di tutti noi. Via Principessa Iolanda. Allora 

io ho, con l’aiuto della dottoressa Pulini, che ringrazio, 

perché in questo momento è abbastanza affaticata e si sta 

facendo carico di tante cose per fare in modo che l’ufficio 

possa, ed è giusto che questo lo sappiate tutti. Abbiamo 

riscritto, risollecitato alla dottoressa Racioppi, che è il RUP 

del progetto di Via Principessa Iolanda, la quale inizialmente 

mi aveva detto, che, appunto, aveva avuto un problema 

personale, di salute, non ho capito, l’architetto che era, che 

stava lavorando al progetto. E io ho sollecitato la nota, lei 

mi ha mandato una email dicendo che nelle more, che la nota 

venga firmata, io le dico che avendo risolto alcune scadenze 

legate al PNRR adesso avremmo modo di lavorare con più 

concentrazione sul progetto di Principessa Iolanda. Per quanto 

riguarda invece… Anche qui, io ho scritto una richiesta 

ufficiale, inizialmente l’ho scritta al geometra dell’Uomo, 

perché mi era parso di capire che mi dovessi interfacciare con 

lui. Poi il geometra dell’Uomo, proprio l’altro giorno mi ha 

risposto dicendomi che non voleva mancare di rispetto al RUP… E 

che quindi avrei dovuto scrivere all’ingegnere Amato, cosa che 



ho fatto, però ad oggi non ho una risposta ufficiale. In ogni 

caso, sappiamo bene che i lavori stanno proseguendo e dalla 

chat vi informo da quello che leggo sulla chat, proseguono i 

lavori sugli edifici, stamattina abbiamo tracciato il campo di 

calcio, la tribuna e il campo di bocce con la relativa 

copertura. Questo è un messaggio del 12 maggio scorso. Poi per 

quanto riguarda, Consigliere Cascione, la richiesta di 

informazione relativa alla delibera del 2019, credo che non 

l’abbiamo ancora fatta Ilaria, va bene la metteremo tra le 

priorità. Credo di aver detto tutto…  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente   

La messa in sicurezza non ho aggiornamenti. Vi ho risposto 

sulle cose di cui avevo aggiornamenti. Se non ci sono altri 

interventi nelle comunicazioni, io darei la parola al 

Consigliere Burdi, per la presentazione dell’Ordine del Giorno.  

 

Consigliere Burdi   

Do lettura della presentazione dell’Ordine del Giorno. Allora, 

i sottoscritti Burdi Vincenzo, Quaranta Nicola e Binante 

Mariella nella qualità di Consiglieri del Quarto Municipio di 

Bari, considerato che ai sensi dell’articolo 55 del Regolamento 

del Consiglio Comunale che disciplina le sedute del Consiglio 

stesso, chiede inserimento nel prossimo Consiglio Municipale 



del seguente Ordino del Giorno: “Capodanno nel Municipio 4.” 

Considerato che la scelta di festeggiare in musica con la 

grande partecipazione della cittadinanza è ormai una prassi 

consolidata negli ultimi decenni, visto che le zone 

attenzionate da questi eventi avvengono da sempre nel borgo 

murattiano, ritenendo che il Quarto Municipio, Municipio 

periferico della Città Metropolitana, possa essere in grado di 

ospitare un evento del genere, creando anche un momento di 

socialità ed aggregazione, ricordando che il Quarto Municipio è 

il Municipio con maggiore estensione geografica, ricco di 

tradizioni e di importanti siti archeologici non valorizzati al 

meglio, chiediamo che il Sindaco possa impegnarsi per 

riscoprire, valorizzare e attenzionare il nostro Municipio, 

trasferendo l’evento di Capodanno nel Quarto Municipio.   

  

Presidente   

Grazie al Consigliere Burdi. Adesso chiedo al Consiglio di 

esprimersi per l’ammissione di quest’Ordine del Giorno. 

Facciamo per alzata da mano… È un nuovo Ordine del Giorno…  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente   

Facciamo per alzata di mano. Allora, lo inseriamo nel prossimo 

Consiglio.  

 



Intervento   

Presidente, chiedo scusa, onde evitare questo dubbio 

interpretativo che si è creato precedentemente. Cioè quello che 

noi abbiamo votato, anche se non fosse stato ammesso, cioè 

fosse votato, questo si sarebbe dovuto discutere al prossimo. 

Eventualmente l’alzata di mano sarebbe stata per discutere 

questo nell’odierno Consiglio per una situazione, per un motivo 

di carattere d’urgenza. Cioè vorrei che si possa risolvere in 

maniera definitiva questa interpretazione dell’articolo 55 che 

sta destando, da inizio Consiliatura, un po’ di diverse 

interpretazioni e quant’altro.   

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Mario Marchillo 
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